

## Presentación

La revista *Versiones* del Instituto de Filosofía de la Universidad de Antioquia pone en consideración del público un nuevo número que, como es costumbre, ofrece algunos textos que proponen ser del interés de sus lectores. En esta oportunidad, la revista abre con un artículo de Mateo Arias Vélez que plantea una discusión al interior de la filosofía de la ciencia. El ya clásico debate Popper-Kuhn es el centro del texto que lleva por título *Popper y Kuhn: la inconmensurabilidad entre la teoría de Newton y la de Einstein*, allí el autor se propone desarrollar la idea según la cual los desarrollos teóricos de ambos autores merecen cada uno su mérito particular y su contraste no debe ser hecho en función de un ejercicio de refutación, pues el análisis conceptual arroja como resultado la inconmensurabilidad entre ambas propuestas. En segundo lugar, encontramos el texto de Edgar Velásquez Camelo *La dimensión temporal del Dasein en la era virtual: para una hermenéutica existencial del tiempo*. Allí se apuesta por una interpretación del concepto de tiempo anclado a las coordenadas actuales del desarrollo técnico y tecnológico. Para ello, el autor utiliza un enfoque hermenéutico que se fundamenta en la obra de Martin Heidegger. Después, se ofrece un artículo que lleva por título *La filosofía: un saber sobre preguntas fundamentales. Sobre la pregunta por el sentido de la vida -Albert Camus- y la utopía -Ernst Bloch-*. El texto es escrito por Andrés Acosta Zapata. Interesante por donde se le mire, esta reflexión desarrolla dos ejes de argumentación que se vinculan para dotar de sentido una interpretación de la existencia humana en la sociedad moderna. El primero de ellos es la gran pregunta de Albert Camus sobre el sentido de la vida y el segundo consiste en las consideraciones de Ernst Bloch sobre el concepto de utopía. Ambas tendencias resultan relevantes en la indagación sobre las posibilidades de la vida en el capitalismo y arrojan una crítica implacable sobre este modelo social. En cuarto lugar, aparece un artículo escrito por José Sebastián Castro Toro: *La significatividad. Continuidad y ruptura en Wittgenstein. Entre el Tractatus y las Investigaciones Filosóficas*. Este texto se entrega a la tarea de hacer un análisis comparado entre las dos obras de Ludwig Wittgenstein que se mencionan en su título. Además cuenta con la capacidad de hacer una interpretación propia donde emerge el concepto de significatividad como núcleo de la reflexión. Cerrando la sesión de artículos, encontramos el texto de Ricardo Galeano Marín *El Liberalismo Político y “la promesa igualitaria”*. En él se puede ver una rigurosa exposición de algunas tendencias actuales del liberalismo político y el desarrollo de

varias críticas al mismo que dejan abierta la discusión entre diversos modelos socio-políticos que luchan por mostrar la validez y coherencia de sus teorías.

En la segunda sesión de este volumen, presentamos un texto de Andrés Roa Pérez; *El Mundo en la Monadología de Leibniz*. Este trabajo consiste en un estudio sobre el famoso libro de Gottfried Leibniz, donde la pregunta que guía la discusión se presenta bajo el sentido y alcance del concepto de mundo que se deriva del análisis del autor. Para cerrar, Versiones publica en este número tres traducciones de gran calidad que pretenden ser un material de consulta, al igual que todos los textos que integran el volumen, para los interesados en el desarrollo del ejercicio filosófico. La primera de ellas pertenece a un texto del profesor Georgios Patios y lleva por título *El concepto de historia de Kierkegaard*. La segunda traducción es un texto del profesor Martin Jay que se titula *De la totalidad a la totalización: el marxismo existencialista de Jean-Paul Sartre*. Y, en última instancia, aparece un texto de la profesora Judith Butler que se ha traducido bajo el nombre de *El cuerpo en Hegel es una forma: ¿qué forma?*

Esperando como siempre que los materiales que aquí presentamos encuentren una grata recepción entre sus lectores, sólo queda agradecer a todos aquellos que han puesto su trabajo en las manos de nuestra revista y que han confiado en ella para llevar a cabo este proceso editorial.

**Leandro Sánchez Marín**  
**Director**  
**Revista Versiones**